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Ao primeiro dia do mês de setembro do ano dois mil e vinte e um às 09 horas e 33 min, por 1 

vídeo conferência (devido ao modelo remoto imposto pela pandemia do novo coronavírus), 2 

utilizando o aplicativo google Meet, na sala virtual através do link 3 

https://meet.google.com/vuf-ggpg-rrnrd-znw reuniu-se o Colegiado do Programa de Pós-4 

Graduação Stricto Senso em Ciências Sociais (sessão Extraordinária, aberta aos docentes 5 

do programa), do Centro de Ciências Sociais e Humanas da Universidade Federal de 6 

Santa Maria, sob a Presidência da Profa. Rosana Soares Campos. Estiveram presentes: 7 

Profa. Virginia Susana Vecchioli, Profa. Maria Catarina Chitolina Zanini, Prof. Eduardo 8 

Lopes Cabral Maia, Profa. Mari Cleise Sandalowski, Profa. Zulmira Newlands Borges, Prof. 9 

Fernando Balieiro, as Acad. Renata Colbeich da Silva e Fernanda Sena, cujas assinaturas 10 

constam na lista de presenças, a fim de apreciar a Ordem do dia. Declarando aberta a 11 

sessão, a Presidente passou para a leitura da pauta: Pauta: 1) análise e deliberação dos 12 

recursos da Verba PROAP 2021; 2) Solicitação prorrogação defesa de qualificação 13 

doutorado turma 2019; 3) Informes. Em seguida, a presidentes solicitou aos presentes a 14 

troca de ordem dos itens da pauta. Todos concordaram. A presidente leu as solicitações de 15 

prorrogação de qualificação de tese de três alunas da turma de Doutorado de 2019: 16 

Carolina Adolfo de Carvalho (orientador Prof. Francis Moraes de Almeida), Jordana de 17 

Morais Neves (orientador Prof. Eduardo Lopes Cabral Maia) e Diana Patrícia Bolaños 18 

Erazo (orientadora Profa. Maria Catarina Chitolina Zanini). As estudantes solicitaram 19 

respectivamente quatro (4) meses, três (3) meses e três (3) meses a contar da data de 31 20 

de agosto de 2021. A presidente passou a palavra para os orientadores das alunas 21 

Jordana e Diana, professores Eduardo Maia e Maria Catarina Zanini; que estavam 22 

presentes na reunião e relataram sobre os pedidos. A presidente abriu para manifestações 23 

e sem haver nenhuma; passou para votação. Todos os presentes votaram pelo aceite das 24 

prorrogações das alunas. Decisão: aprovação por unanimidade. Então, passou-se para o 25 

seguinte ponto da pauta. 2) Análise e deliberação dos recursos da Verba PROAP 2021 26 

A presidente apresentou aos demais membros do Colegiado as informações relativas à 27 

verba PROAP do PPGCS para 2021, salientando que os gastos necessitam ser 28 

oficializados até o dia 15 de outubro pela secretaria, portanto os pedidos devem ser feitos o 29 

mais rápido possível. A presidente apresentou a planilha com o valor total de $ 21.138,00. 30 

Na sequência explicitou as possibilidades de gastos no curto prazo para utilização da verba 31 

PROAP 2021. Os gastos deveriam ser: 2.1) Apoio à realização de eventos científico-32 

acadêmicos no país. R$ 4000,00; 2.2) Participação de professores, pesquisadores e alunos 33 

em atividades e eventos científico-acadêmicos no país e no exterior. R$ 15000,00; 2.3) 34 

Participação de convidados externos em atividades científico-acadêmicas no país. R$ 35 

2.138,00. Em seguida, passou a palavra ao Prof. Fernando de Figueiredo Balieiro, que 36 

explicou como a verba foi gasta no ano de 2020, expondo as dificuldades devido ao tempo 37 

e à burocracia em relação à limitação de rubricas para os gastos. Em seguida, a presidente 38 

apresentou duas modalidades de divisão dos gastos entre as quatro linhas de pesquisa do 39 

PPG. 1) – Divisão igualitária e 2) - divisão proporcional; com base na produção acadêmica, 40 

mensurada pelo Qualis Capes 2017-2020. A linha que obtivesse mais pontos seria 41 

beneficiada com a porcentagem maior e assim respectivamente. As porcentagens são: 42 

Ministério da Educação 
Universidade Federal de Santa Maria 

Centro de Ciências Sociais e Humanas 
Colegiado do Prog. de Pós-Graduação em Ciências Sociais 

about:blank


[Digite aqui] 

 

32.5%, 27.5% 22.5% e 17.5%. Após a exposição da proposta, a Professora Mari Cleise 43 

Sandalowski solicitou a palavra e questionou o critério via mensuração de produção pelo 44 

Qualis-Capes, argumentando que deveria entrar nessa mensuração outros itens do 45 

relatório Sucupira, para que fosse contemplado o trabalho dos professores em outras 46 

dimensões; e apresentou outra proposta – a distribuição da verba por número de 47 

professores de cada linha. Em seguida a Professora Maria Catarina Chitolina Zanini 48 

solicitou a palavra e argumentou que a distribuição deveria ser igualitária para não 49 

prejudicar as linhas e colaborar com as que apresentavam mais fragilidade. Também 50 

sugeriu separar uma quantia para os discentes poderem ser beneficiados. A discente 51 

Fernanda Sena solicitou a palavra para concordar com a Professora Maria Catarina 52 

Chitolina Zanini. A presidente esclareceu que esta já é uma prática do PPG - a distribuição 53 

também entre os discentes. A discente Fernanda Sena solicitou a palavra novamente e 54 

colocou a questão de que os estudantes estão se organizando para realizar um evento. 55 

Perguntou em seguida se haveria possibilidade de viabilizar alguma parte desses valores 56 

para a realização do EDCS, que acontecerá entre 17 e 21 de janeiro de 2022. Também 57 

perguntou se essa verba poderia ser utilizada para testes de suficiência de línguas da 58 

turma do mestrado de 2021. A presidente respondeu que não é possível pagar teste de 59 

proficiência, pois este não é evento. Em seguida, argumentou que não sabia do evento dos 60 

estudantes, mas se propôs a perguntar ao Núcleo de Assistência Financeira (NAFIN/ 61 

PRPG) se é possível utilizar parte dos recursos para o pagamento do referido evento. 62 

Posteriormente, o Professor Eduardo Maia solicitou a palavra e sugeriu se definir critérios 63 

de gasto por linha de pesquisa.  Findos os debates, a presidente fez a proposta de votação 64 

de vários itens a respeito da verba PROAP. 1) que os recursos ($ 4.000,00) fossem gastos 65 

em eventos organizados e/ou apoiados pelo PPG, entre eles o evento organizado pelos 66 

estudantes do PPG, 2) que a escolha da distribuição da verba PROAP fosse igualitária ou 67 

proporcional e 3) critérios para a distribuição da verba dentro de cada linha fossem 68 

definidos. O professor Eduardo Lopes Cabral Maia solicitou que primeiro se definissem os 69 

critérios de gastos dentro das linhas e os votasse e depois passasse às demais propostas. 70 

Solicitação aceita por todos os presentes. A presidente apresentou os seguintes critérios, 71 

elaborados em conjunto com os professores participantes da reunião, e os colocou em 72 

votação. A verba deveria ser gasta com: 1) apresentação de artigos em eventos, 73 

participação em palestras e mesas dentro de eventos. Esses eventos deveriam ser os 74 

eventos importantes da área de Ciências Sociais; 2) coordenação de Grupo de Trabalho 75 

em eventos; 3) saída de campo; com apresentação dos gastos e relatório do campo; 4) 76 

cursos importantes nas áreas que compreendem o PPG; 5) participação em eventos como 77 

ouvintes – esse critério válido somente para estudantes. Não houve manifestações 78 

contrárias e os critérios foram aprovados por unanimidade. Decisão: aprovados. Em 79 

seguida a professora Virgínia Vecchioli propôs que os discentes da turma de mestrado de 80 

2021 fossem priorizados nessa distribuição porque, apesar de estarem aptos a receber 81 

bolsas, não foram contemplados com bolsas de estudo devido aos cronogramas da CAPES 82 

e da UFSM. O professor Eduardo Lopes Cabral Maia discordou dessa proposta e sugeriu 83 

que a prioridade fosse estendida para todos os estudantes do PPG sem bolsa. A discente 84 

Fernanda Senna solicitou a palavra para elogiar a proposta da professora Virgínia e 85 

reafirmar a necessidade de apoio financeiro à turma de mestrado de 2021, sem bolsa. A 86 

discente Fernanda Senna solicitou a palavra para elogiar a proposta da professora Virgínia 87 

e reafirmar a necessidade de apoio financeiro à turma de mestrado de 2021. A professora 88 

Virgínia Vecchioli retomou a palavra e fez a proposta de que todos os estudantes da turma 89 

de mestrado 2021, que obtiveram nota 8.0 ou acima desse valor na classificação geral no 90 

processo seletivo, fossem priorizados. A proposta da referida professora foi colocada em 91 
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votação. Cinco participantes da reunião votaram pela proposta. Dois votaram ponto de 92 

pauta. A discente Renata Colbeich se absteve. Decisão: aprovada a prioridade dos 93 

estudantes da turma de mestrado de 2021, com notas 8.0 ou acima na classificação geral 94 

do processo seletivo, para serem beneficiados em inscrições e outras atividades com a 95 

verba PROAP dentro de cada linha de pesquisa do PPGCS. O seguinte ponto foi a 96 

destinação da rubrica de eventos e atividades organizadas e/ou apoiadas pelo PPG. A 97 

presidente colocou em votação gastos em cursos e eventos em geral (proposta feita pelo 98 

professor Eduardo Maia), inclusive o evento dos estudantes. Não houve manifestações e o 99 

ponto foi aprovado por unanimidade. Decisão: aprovado. Em seguida passou-se para o 100 

ponto da distribuição da verba – igualitária para as linhas ou proporcional. A presidente 101 

colocou em votação. A distribuição igualitária entre as linhas recebeu todos os votos. 102 

Decisão: aprovada a distribuição igualitária por unanimidade. Em seguida a presidente 103 

colocou em discussão a porcentagem da verba que iria para professores e discentes 104 

distribuída dentro de cada linha. A professora Virgínia Vecchioli propôs 50% para cada 105 

parte interessada. Posta em votação essa proposta, foi aceita por unanimidade. Decisão: 106 

aprovada seguinte proposta - o montante da verba PROAP destinado para cada linha 107 

deveria ser dividido em 50% para docentes e 50% para discentes. A presidente propôs que 108 

o dinheiro não utilizado por qualquer linha até o dia 02 de outubro fosse destinado às 109 

demais. O professor Eduardo Maia complementou a proposta de que, antes dessa data, o 110 

dinheiro não utilizado por professores dentro de cada linha deveria ser repassado aos 111 

alunos e vice-versa. A proposta foi colocada em votação e por unanimidade foi aprovada. 112 

Decisão: pela aprovação. Em seguida, a professora Virgínia Vecchioli propôs a criação de 113 

grupo de trabalho para definir a futuro os critérios de uso dos recursos financeiros. Após 114 

debate entre docentes, foi proposto um Grupo de Trabalho composto pelos seguintes 115 

professores e discente: Virgínia Vecchioli, Fernando Balieiro, Eduardo Maia e Fernanda 116 

Sena. A presidente aproveitou a ocasião e sugeriu que o grupo de trabalho também se 117 

responsabilizasse pelos critérios de avaliação das disciplinas de Doutorado Produção 118 

Acadêmica I e II. Colocada em votação a proposta, foi aceita por unanimidade. Decisão: 119 

aprovada. Por fim, a presidente passou para o último tópico da pauta 3) Informes. Sem 120 

informes. Não havendo nada mais para constar às 12 horas 22 min a Senhora Presidente 121 

deu por encerrada a sessão, do que para constar eu, Rosana Soares Campos, 122 

coordenadora do Programa de Pós-Graduação, Strictu Senso, em Ciências Sociais que 123 

lavro a presente Ata, a qual assino juntamente como Presidente deste Colegiado Profa. 124 

Rosana Soares Campos e demais membros presentes a reunião. 125 
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